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可能形の復習 

 

 

１．可能形 

可能形は「みんなの日本語 27課」で学習しました。 

 

グループⅠ 弾きます→弾けます 泳ぎます→泳げます 読みます→読めます 

遊びます→遊べます 走ります→走れます 歌います→歌えます 

持ちます→持てます 直します→直せます 

グループⅡ 建てます→建てられます 覚えます→覚えられます 

降ります→降りられます 

グループⅢ 来ます→来られます  します→できます 

 

 

  (1) あなたは、日本語が話せますか 

(2) 日本語の新聞が読めますか 

(3) 私は、はしが使えます 

  (4) 私は、着物が着られます 

 目的語を示す助詞「を」は「が」に変わることに注意しましょう。 

参考：「日本語を話す」、「新聞を読む」、「はしを使う」、「着物を着る」 

 

  (5) 今日は約束があるので、飲みに行けません 

  (6) 来週は出張するので、会えません 

 上記(5)と(6)は、能力が無くて出来ないのではなく、条件が整わないために出来ません。

このような場合にも、可能形が使われます。 

 

 

２．「ことができます」 

 「みんなの日本語 18課」で学習した「<辞書形>ことができます」の形は、「可能形」

とほとんど同じ意味になります。 

 (1) あなたは日本語を話すことができますか  → 

あなたは日本語が話せますか 

(2) このマンションでは、ペットを飼うことができますか  → 

このマンションでは、ペットが飼えますか 
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 違いは、ほとんどありませんが、「ことができます」の方が少し堅い感じがします。この

ため、会話文では「可能形」が多く使われます。 

 

 

３.「ら抜き言葉」 

 「食べます」「来ます」の可能形は、「食べられます」「来られます」ですが、会話文では

「食べれます」「来れます」もよく使われます。但し、書くときには「食べられます」「来

られます」を使いましょう。 

 

 

４．「見えます」と「聞こえます」 

「見ます」、「聞きます」の可能形は、「見られます」、「聞けます」であるが、「見ること

ができる状態」や「聞くことができる状態」にあることを表す場合には、「見えます」「聞

こえます」がよく使われます。 

(1) 窓を開けると大雁塔が見えます 

 (2) 黒板の字が小さくて良く見えません 

(3) 学校が近いので、子供たちの声が聞こえます 

(4) まわりがうるさいので、先生の声がよく聞こえません 

 

 「見えます」「聞こえます」は、それ自体が可能の意味を含んでいます。可能形はありま

せん。 

 

練習問題： 

(1) 今日はいい天気ですね。あ、富士山が（見えます/見られます）よ。 

(2) パソコンで映画も（見えます/見られます）。 

(3) 美術館で世界の絵が（見えます/見られます）。 

(4) 波の音が（聞こえます/聞けます）ね。 

ええ、海が近いんですよ。 

(5) このボタンを押すと、ラジオが（聞こえます/聞けます）よ。 

 

 


